



# Expertos en medicina apuestan por erradicar los «mitos» sobre los genéricos

► El médico Bernardino Pardo y la farmacéutica Isabel Coira abrieron en Monforte un foro sobre el sistema y los servicios sanitarios

L. GALLARDO

MONFORTE. El médico Bernardino Pardo y la farmacéutica Isabel Coira defendieron la eficiencia y la eficacia de los medicamentos genéricos y apostaron por «erradicar los mitos y dudas» asentados en la sociedad sobre su funcionamiento. Estos dos profesionales fueron los encargados de abrir ayer el foro sobre servicios sanitarios impulsado por la Plataforma en Defensa da Sanidade Pública de Monforte (Pladesapu).

La programación, que se prolongará hasta mañana, y es abierta a todo el público, continúa hoy con un debate sobre la situación del hospital comarcal de Monforte y, mañana, varios profesionales, entre ellos un representante del Sergas, explicarán las características de los nuevos planteamientos organizativos de los servicios sanitarios.

Bernardino Pardo, médico de familia en el centro de salud de Nadela (Lugo), insistió en las garantías técnicas de los genéricos y apuntó que antes de ponerlos en el mercado se llevan a cabo estudios de bioequivalencia mediante los que se comparan los efectos de unos y otros en grupos de personas con unos determinados medidores en sangre que hacen presumir que son equivalentes.

Como beneficios de este tipo de medicamentos, Pardo señaló que los genéricos llevan el nombre del principio activo, aparte de

Los debates continuarán hoy con una mesa en la que intervendrán representantes de varias plataformas sanitarias

que puedan llevar también el del laboratorio, y que ello simplifica mucho las cosas tanto para el paciente como para los profesionales. Comentó esta denominación común es conocida en todo el mundo lo que permite pedir en cualquier lugar el medicamento adecuado o conocer lo que están dando a un paciente.

Además, tanto el médico como la farmacéutica Isabel Coira explicaron al público concentrado en la casa de la cultura monfortina que se produce un gran ahorro y que ese dinero que se está «despilfarrando en marcas» se puede destinar a otras necesidades dentro de la propia sanidad.

Uno de los problemas que los expertos achacaron a los medicamentos genéricos fue el de la falta de uniformidad en la estética. Las cajas, los colores y las formas de las mismas familias de medi-



El médico Bernardino Pardo, durante su intervención. TONO PARÇA

camentos deberían unificarse, porque los cambios en las pastillas y las cajas pueden suponer confusiones y problemas como a menudo les sucede a los pacientes mayores, comentó el facultativo Bernardino Pardo.

Por su parte, Isabel Coira insistió en que el cambio a los genéricos se hizo de forma abrupta, en dos meses se pasó de un 12 por ciento de uso a un 34 por ciento de uso, y que ello ayudó a aumentar la confusión entre los profesionales

y los pacientes pero, señaló, «ello no debería derivar en que se asentasen en la sociedad determinadas concepciones sobre una presunta fiabilidad o eficacia que no son ciertas».

Al final de la mesa se debate los asistentes a las conferencias pudieron presentar sus dudas y cuestiones. Como conclusión Bernardino Pardo insistió en que «la prescripción es un acto médico muy importante, y debe hacerse bajo principios técnicos y éticos».